

**RENCANA PROGRAM KERJA UNGGULAN DAN PENDUKUNG**  
**KULIAH KERJA NYATA MANDIRI UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**  
**ANGAKATAN 108 KELOMPOK 28**

**“Pemberdayaan Sumber Daya Manusia sebagai upaya peningkatan potensi diri  
Masyarakat Padukuhan Kenis, Kalurahan purwodadi, kapanewon Tepus, Kabupaten  
Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta.”**



Lokasi

Padukuhan : Kenis

Kalurahan : purwodadi

kapanewon : Tepus

Kabupaten : Gunung Kidul

Provinsi : Daerah Istimewa Yogyakarta.

DPL : Drs. Mujahid, M.Ag.

**KULIAH KERJA NYATA**  
**UIN SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA**

**2022**



## A. Latar Belakang

Dalam melaksanakan tujuan pembangunan, maka segala potensi yang ada harus dikembangkan, baik potensi alam maupun potensi manusia. Potensi manusia berupa penduduk yang harus ditingkatkan pengetahuan dan keterampilannya sehingga mampu menggali, mengembangkan dan memanfaatkan potensi alam secara maksimal, dan tercapainya pelaksanaan program pembangunan.

Dalam pembangunan pedesaan harus ada kerangka yang jelas apa yang akan dilaksanakan dalam jangka waktu tertentu serta adanya kesamaan gerak dan langkah sehingga tercapai pelaksanaan program pembangunan tersebut. Dalam pemanfaatan potensi manusia hal yang paling dibutuhkan adalah kesadaran dan partisipasi aktif dari seluruh masyarakat agar pelaksanaan program pembangunan berjalan dengan baik. Pembangunan di daerah pedesaan memerlukan penggerak agar semua lapisan masyarakat ikut berpartisipasi secara aktif.

Pembangunan di Pedesaan membutuhkan Mahasiswa sebagai generasi penerus bangsa dituntut untuk mampu meningkatkan kualitas Sumber Daya Manusia (SDM), dalam mengembangkan kesejahteraan pada masyarakat agar terciptanya kehidupan yang adil dan makmur dibantu dengan wawasan intelektual dan kemampuan kepemimpinan. Mahasiswa dituntut untuk mampu memberi perubahan menuju ke arah yang lebih baik dan bisa memberi manfaat terhadap masyarakat sekitar. Salah satu upaya mahasiswa dalam menggerakkan partisipasi warga di pedesaan adalah dengan melakukan pengabdian kepada masyarakat melalui program KKN (Kuliah Kerja Nyata).

Program KKN ini merupakan bentuk perwujudan kontribusi nyata mahasiswa kepada masyarakat dengan dasar Tri Dharma Perguruan Tinggi, mahasiswa perlu untuk memberi pengabdian kepada masyarakat. Dalam pengabdian, mahasiswa memberikan pengalaman ilmu pengetahuan yang diperoleh di bangku kuliah untuk diimplementasikan kepada masyarakat dalam memecahkan masalah dan penanggulangannya secara tepat.

Di tengah-tengah arus kompetisi yang semakin kuat maka perlu diadakan suatu kegiatan yang terencana, sistematis, dan aplikatif untuk melatih dan mendidik mahasiswa



agar menjadi intelektual muda yang berkualitas dan tanggap terhadap masalah-masalah yang timbul di tengah-tengah kehidupan masyarakat dan mampu mencari solusinya. Dalam merealisasikan dan mencapai tujuan tersebut, maka perlu adanya Kuliah Kerja Nyata (KKN). Karena pada dasarnya Kuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan bentuk pengabdian nyata seorang mahasiswa kepada masyarakat yang sebenarnya. Hal ini juga sebagai implementasi Tri Dharma Perguruan Tinggi yang dilaksanakan dengan bantuan dan bimbingan dari LPPM (Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat) UIN Sunan Kalijaga. Program KKN yang dilaksanakan adalah KKN Mandiri.

KKN Mandiri merupakan salah satu program KKN yang dilakukan secara murni dari keinginan dan cita-cita yang dibangun oleh mahasiswa UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta. Pada kali ini kami mengambil model KKN Mandiri, yang berlokasi di Dusun Kenis, Kelurahan Purwodadi, Kecamatan Tepus, Kabupaten Gunungkidul, DIY. KKN Mandiri UIN Sunan Kalijaga akan dilaksanakan pada tanggal 4 Juli sampai dengan 19 Agustus 2022.

Agar kegiatan ini bisa berjalan dengan lancar, maka dibutuhkan kerja keras dengan metode gotong royong antara mahasiswa bersama masyarakat setempat yang dilakukan secara tuntas sehingga tercapai tujuan yang diinginkan. Kemampuan mahasiswa KKN Mandiri UIN Sunan Kalijaga mempunyai latar belakang dari berbagai macam disiplin keilmuan yang berbeda tetapi dengan didasari nilai kepemimpinan, nilai keteladanan, dan nilai solidaritas maka semua program yang tersusun dapat dilaksanakan.

## **B. Tema**

Tema dari kelompok kami pada kegiatan KKN Mandiri ini adalah

***“Pemberdayaan Sumber Daya Manusia sebagai upaya peningkatan potensi diri Masyarakat Padukuhan Kenis, Kalurahan purwodadi, kapanewon Tepus, Kabupaten Gunung Kidul, Daerah Istimewa Yogyakarta.”***

## **C. Tujuan**

Tujuan dari pelaksanaan kegiatan KKN ini adalah sebagai berikut :



## 1. Tujuan Umum

Tujuan dari pelaksanaan KKN Mandiri ini meningkatkan partisipasi masyarakat dalam program pembangunan.

## 2. Tujuan Khusus

1. Mengembangkan peran masjid sebagai pusat keagamaan dan pusat mencari ilmu
2. Pemanfaatan tanah pekarangan untuk lebih berdaya guna.
3. Peningkatan kepedulian akan kebersihan lingkungan dan jiwa sosial bermasyarakat.

## D. Manfaat

Manfaat dari pelaksanaan kegiatan KKN ini adalah sebagai berikut:

### A. Bagi mahasiswa

1. Mahasiswa dapat menerapkan ilmu teoritis yang telah didapatkan di bangku perkuliahan.
2. Mahasiswa mampu melatih kepekaan terhadap gejala sosial.
3. Mahasiswa memperoleh kemampuan dan pengalaman dalam mengembangkan pemikiran dan wawasannya dalam memahami dan memecahkan masalah yang di hadapi masyarakat.
4. Memperdalam pemahaman terhadap berbagai permasalahan yang dihadapi masyarakat dalam melaksanakan pembangunan,
5. Mendewasakan daya nalar dalam melakukan penelaahan, perumusan dan pemecahan permasalahan secara komprehensif.

### B. Bagi masyarakat



6. Memperoleh bantuan pemikiran, tenaga, dan IPTEKS dalam merencanakan dan melaksanakan pembangunan.
7. Memperoleh cara-cara baru yang dibutuhkan untuk merencanakan, merumuskan dan melaksanakan pembangunan.
8. Memperoleh pengalaman dalam menemukan potensi yang ada di masyarakat.
9. Mendayagunakan potensi sumber daya yang ada untuk pembangunan di desa.

## E. Waktu dan Tempat Pelaksanaan Kegiatan

Kegiatan KKN Mandiri kali ini bertempat di Dusun Kenis, Kelurahan Purwodadi, Kecamatan Tepus, Kabupaten Gunungkidul, DIY. Dan yang mana akan dilaksanakan pada tanggal 4 Juli sampai dengan 19 Agustus 2022.

### 1. Geografi

Dusun Kenis terletak di Desa Purwodadi, Kecamatan Tepus di sebelah selatan ibukota Gunungkidul. Di sebelah utara Kecamatan Tepus berbatasan dengan Kecamatan Semanu, di sebelah timur berbatasan dengan Kecamatan Girisubo, di sebelah selatan berbatasan dengan Samudera Hindia dan di sebelah barat berbatasan dengan Kecamatan Tanjungsari.

Batasan	
Timur	Dusun Brongkol
Selatan	Dusun Cak Bohol
Barat	Dusun Gesing II
Utara	Dusun Ngampel



## **2. Demografi**

### **1. Jumlah Penduduk**

Penduduk di Dusun Kenis, Kel. Purwodadi, Kec. Tepus, Kab. Gunungkidul berjumlah 438 jiwa. Adapun detail data kependudukan di Dusun Kenis adalah sebagai berikut.

### **2. Mata pencaharian**

Sebagian besar sumber penghasilan masyarakat di Dusun Kenis, Kel. Purwodadi, Kec. Purwodadi, Kab. Gunungkidul didapat dari sektor pertanian, seperti tanaman padi, tanaman jagung, tanaman ubi kayu, dll. Selain itu, terdapat pula masyarakat yang bekerja pada sektor peternakan seperti peternak ayam broiler, ayam buras dan peternak sapi. Selain pada bidang peternakan dan pertanian masyarakat Moncongloe juga ada yang bekerja sebagai wiraswasta.

Dilihat dari perkembangannya, desa dan dusun di Kecamatan Tepus termasuk Dusun Kenis merupakan desa swadaya dan desa swakarya. Dusun Kenis di Desa Purwodadi termasuk ke dalam desa swadaya yang memiliki potensi tertentu yang dikelola dengan sebaik-baiknya. Sumber daya manusia di Dusun Kenis mayoritas merupakan petani yang bekerja di ladang. Seperti contoh bertani cabai, ketela pohon, jagung, dan lain-lain.

## **F. Fokus atau Prioritas Kegiatan**

Program kerja yang akan dilaksanakan dalam kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) antara lain terbagi ke dalam dua kategori. Kategori pertama yaitu program unggulan berupa Pojok Baca, Pelatihan Bela diri, dan Sosialisasi Toga dan kategori kedua yaitu program pendukung. Adapun rinciannya adalah sebagai berikut :

### **1. Program Unggulan**



## A. Pojok Baca

Buku adalah jendela dunia, dengan membaca buku, seseorang dapat memperoleh pengetahuan, wawasan, dan nilai-nilai yang positif. Selain itu, pojok baca yang berada di Dusun Kenis bertempat di selasar masjid guna untuk menambah wawasan dan meningkatkan jiwa literasi masyarakat.

## B. Pelatihan Bela Diri

Olahraga adalah salah satu kebutuhan tubuh agar bisa tetap bugar dan sehat. Jenisnya pun sangat beragam, salah satu yang patut dicoba adalah olahraga beladiri pencak silat. Identik dengan kaum pria namun seiring berjalannya waktu wanita pun mulai banyak yang tertarik melakukan olahraga ini. Jika dilihat dari teknik dasarnya, gerakan beladiri pencak silat untuk pria dan wanita tidak jauh berbeda. Banyak sekali manfaat yang bisa didapatkan dengan melakukan olahraga beladiri ini.

Beladiri pencak silat adalah olahraga yang memadukan aktivitas fisik dan seni, teknik untuk membela atau melindungi diri, dan olah batin. Olahraga beladiri ternyata tak hanya menyehatkan tubuh tapi juga bisa menjaga kondisi psikis seseorang dalam keadaan stabil. Tak heran jika sekarang wanita pun banyak yang tertarik melakukan olahraga ini. Dengan diadakannya latihan beladiri pencak silat di dusun kenis ini, diharapkan anak-anak dapat mengambil hikmah falsafah kebijaksanaannya. Nilai-nilai luhur yang ada dalam pencak silat, antara solidaritas sosial dan berani membela kebenaran dan keadilan. Tentunya, dengan berlatih pencak silat secara konsisten akan membuat seseorang menjadi lebih berhati-hati dan tidak agresif terhadap sesama.

## C. Sosialisasi Toga

Toga merupakan kepanjangan dari Tanaman Obat Keluarga . Tanaman Obat Keluarga (TOGA) pada hakekatnya adalah tanaman berkhasiat yang ditanam di lahan pekarangan yang dikelola oleh keluarga. Ditanam dalam rangka memenuhi keperluan keluarga akan obat-obatan tradisional yang dapat dibuat sendiri.



Tanaman Obat Keluarga (TOGA) pada hakekatnya adalah tanaman berkhasiat yang ditanam di lahan pekarangan yang dikelola oleh keluarga. Ditanam dalam rangka memenuhi keperluan keluarga akan obat-obatan tradisional yang dapat dibuat sendiri kepada upaya-upaya kesehatan masyarakat yang antara lain meliputi:

1. Upaya preventif (pencegahan)
2. Upaya promotif (meningkatkan/ menjaga kesehatan)
3. Upaya kuratif (penyembuhan penyakit)

Sasaran dari program kerja ini adalah ibu-ibu PKK Dusun Kenis

Dengan adanya program kerja ini praktik pendampingan ini diharapkan mampu menambah pengetahuan warga terutama ibu rumah tangga terkait pembudidayaannya maupun pengolahannya.

#### **D. Sosialisasi Peningkatan Gizi**

Upaya perbaikan gizi masyarakat sebagaimana disebutkan dalam Undang-Undang Nomor 36 Tahun 2009 tentang Kesehatan, bertujuan untuk meningkatkan mutu gizi perseorangan dan masyarakat, antara lain melalui perbaikan pola konsumsi makanan, perbaikan perilaku sadar gizi, peningkatan akses dan mutu pelayanan gizi serta kesehatan sesuai dengan kemajuan ilmu dan teknologi.

Tujuan dilaksanakan kegiatan ini adalah untuk menjelaskan dan menyamakan persepsi terkait pelaksanaan kegiatan Peningkatan Asupan Gizi Seimbang dalam rangka Penanggulangan penyakit kekurangan gizi dan stunting pada balita di Dusun Kenis Desa Purwodadi Kabupaten Gunung Kidul. kegiatan ini akan di ikuti oleh para ibu rumah tangga dan juga remaja Dusun Kenis.

Adapun sebagai narasumber pada kegiatan ini adalah dari BPP Tepus yaitu bapak kustanto sebagai penyuluh. Dengan adanya kegiatan ini diharapkan bisa menurunkan *Stunting* dan penanggulangan kekurangan gizi pada balita serta memaksimalkan pelacakan kasus dini sehingga cepat diintervensi melalui posyandu keluarga.





## **2. Program Pendukung**

### **A. Jumat Bersih**

Kegiatan Jum'at bersih merupakan kegiatan yang dilaksanakan untuk menciptakan lingkungan masjid dan sekitarnya bersih dan sehat. Program ini bertujuan untuk meningkatkan kebersihan dan kenyamanan di lingkungan sekitar masjid agar rangkaian ibadah Jum'at menjadi nyaman. Kegiatan ini bukan hanya bermanfaat bagi umat Muslim sendiri, namun juga sebagian masyarakat di sekitar masjid menjadi senang karena lingkungannya bersih dan nyaman.

### **B. Rumah Belajar**

Belajar adalah suatu upaya yang dilakukan oleh individu dalam mendapatkan sesuatu dalam bentuk ilmu pengetahuan, keterampilan, sikap, maupun nilai positif apa yang sudah dipelajari. Program Rumah Belajar ini bertujuan untuk meningkatkan kemampuan berpikir dan keterampilan anak-anak pada Dusun Kenis. Dengan begitu, anak-anak akan berkembang menjadi pribadi yang positif dan kreatif.

### **C. Pembuatan Plang Lelayu**

Pembuatan plang lelayu adalah sebuah program kerja pendukung dari Mahasiswa KKN 108 UIN Sunan Kalijaga Dusun Kenis dalam memberikan kemudahan bagi masyarakat sekitar dalam memberikan informasi lokasi lelayu berada. Pada program kerja tersebut, plang dibuat dengan tujuan agar masyarakat dari luar wilayah Dusun Kenis yang ingin melakukan takziah dapat menemukan lokasi tujuan dengan mudah.

Plang penunjuk arah ini nantinya dibuat portable agar bisa diletakkan dan dipindah di tempat tempat strategis seperti pertigaan atau perempatan sesuai dengan lokasi yang dituju. Plang ini terbuat dari bahan besi yang bertujuan agar dapat bertahan dengan lama.

### **D. TPA (Taman Pendidikan Al Quran)**



TPA atau Tempat Pendidikan Al-Qur'an adalah lembaga atau kelompok dalam masyarakat yang menyelenggarakan pendidikan non-formal bidang keagamaan Islam yang bertujuan untuk memberikan pengajaran membaca Al-Qur'an sejak usia dini, serta memahami dasar-dasar ajaran Islam yang tercantum dalam Al-Qur'an. TPA ini memberikan penekanan pada pengajaran dasar-dasar membaca Al-Qur'an serta membantu pertumbuhan dan perkembangan rohani anak agar memiliki kesiapan dalam menjalankan pendidikan yang lebih lanjut.

Dengan adanya program kerja TPA ini diharapkan masyarakat Kenis terutama anak usia dini hingga sekolah dasar dapat membangun generasi Qur'ani, yaitu generasi yang memiliki komitmen dan pemahaman terhadap Al-Qur'an sebagai pedoman hidup dan sumber berperilaku.

No	Jenis Kegiatan	Teknis Pelaksanaan	Waktu Pelaksanaan
<b>Wajib</b>			
1	Membaca Iqro'/Al Qur'an	Melakukan pendampingan kepada peserta TPA sesuai tingkatannya yaitu Iqro' ataupun Al-Qur'an	3x seminggu
<b>Pilihan</b>			
2.	Praktik sholat beserta bacaan.	Memberi contoh gerakan sholat dan dipraktikkan Memberi contoh niat dan bacaan sholat serta dipraktikkan	3 x dalam periode TPA
3.	Praktik wudhu beserta doa	Memberi contoh gerakan wudhu dan dipraktikkan Memberi contoh niat dan do'a setelah berwudhu serta dipraktikkan	1 x dalam periode TPA
4.	Surat-surat pendek Al-Qur'an	Memberi contoh bacaan Juz 30 dan di praktikkan	Kondisional
5.	Do'a amalan sehari-hari	Memberi contoh Do'a amalan sehari-hari (Do'a kedua orang tua, Do'a sebelum makan, dsb)	Kondisional



6.	Cerita Nabi dan Rasul serta Sejarah Islam	Mendengarkan cerita Nabi dan Rasul dilanjutkan tanya jawab Mendengarkan Sejarah islam sederhana dilanjutkan tanya jawab	Kondisional
7.	Pengenalan Nama Malaikat dan Tugasnya	Memberi penjelasan mengenai nama-nama malaikat beserta tugasnya	1 x dalam periode TPA
8.	Praktik Beramal Baik	Membersihkan masjid bersama-sama (menyapu, menyiapkan peralatan sebelum kegiatan dan merapikan kembali sebelum /setelah, dsb)  Pelatihan adab dan tata krama	Kondisional
9.	Hiburan	Kado silang doorprize	Kondisional

#### E. Sasaran dan Kegiatan

No	Program Kerja	Sasaran	Target
1.	Pojok Baca	Seluruh masyarakat desa	Pembuatan mini perpustakaan yang bertempat di selasar masjid guna untuk menambah wawasan dan meningkatkan jiwa literasi masyarakat.
2.	Pelatihan Bela diri	Anak – anak desa	Pelatihan bela diri diharapkan anak-anak dapat mengambil hikmah falsafah kebijaksanaan, seperti: solidaritas sosial dan



			berani membela kebenaran dan keadilan.
3.	Sosialisasi Toga	Ibu-ibu PKK Dusun Kenis	Meningkatkan pengetahuan terutama ibu rumah tangga terkait pembudidayaannya maupun pengolahannya.
4.	Sosialisasi Peningkatan gizi	Seluruh masyarakat desa	Diharapkan dapat menurunkan Stunting dan penanggulangan kekurangan gizi pada balita serta memaksimalkan pelacakan kasus dini.
5.	Jumat Bersih	Seluruh masyarakat desa	Meningkatkan kebersihan dan kenyamanan di lingkungan sekitar masjid agar rangkaian ibadah Jum'at menjadi nyaman.
6.	Rumah Belajar	Anak-anak dan remaja desa	Meningkatkan kemampuan berpikir dan keterampilan anak-anak pada Dusun Kenis.
7.	Pembuatan Plang Lelayu	Seluruh masyarakat desa	Memberikan kemudahan bagi masyarakat sekitar dalam memberikan informasi lokasi lelayu berada.
8.	TPA	Anak-anak desa	Dapat membangun generasi Qur'ani, yaitu generasi yang memiliki komitmen dan pemahaman terhadap Al-Qur'am sebagai pedoman hidup dan sumber berperilaku.



## F. Penanggung Jawab Kegiatan

<b>KKN UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta</b> <b>Angkatan 108, Tahun 2022, 04 Juli 2022 - 19 Agustus 2022</b>	
<b>Keterangan</b>	
Nama Kelompok	: 28
Nama Dosen Pembimbing Lapangan	: Drs. Mujahid, M.Ag.
No Hp (DPL)	: 08121508202
<b>Lokasi KKN</b>	
Dukuh	: Kenis
Kalurahan	: Purwodadi
Kapanewon	: Tepus
Kabupaten	: Gunung Kidul
<b>Anggota kelompok</b>	
Kegiatan KKN Mandiri ini dilaksanakan oleh 12 mahasiswa UIN Sunan Kalijaga Yogyakarta yang berasal dari 4 Fakultas dan 6 Program studi, sebagai berikut :	

No	Keterangan	Nama	NIM	Program Studi
1.	Ketua	Muhammad Rasyid Nur K	19104070033	Pendidikan Biologi
2.	Wakil Ketua	Galuh Pungky Kalistiyani	19101040025	Ilmu Perpustakaan
3.	Sekretaris	Nadya Nur Aini Utami	19101040029	Ilmu Perpustakaan
4.	Bendahara	Santi Dwi Pramesti	19108040013	Akutansi Syariah



KULIAH KERJA NYATA (KKN) ANGKATAN 108

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI

SUNAN KALIJAGA YOGYAKARTA

Alamat : Jl. Marsda Adisucipto Telp. (0274) 512474 Fax. (0274) 586117

<http://www.uin-suka.ac.id> Yogyakarta 55281



5.	Divisi Keagamaan	Anhar Zukhruf Mahfudza	19106060026	Teknik Industri
6.	Divisi Keagamaan	Yulistiana Khoirunnisa Wulan Arum	19108040068	Akutansi Syariah
7.	Divisi Kemasyarakatan	Fajar Prayogo	19106060024	Teknik Industri
8.	Divisi Kemasyarakatan	Habibatul Unayah	19104070043	Pendidikan Biologi
9.	Divisi Publikasi Dekorasi Dokumentasi	Nur'Rahmat Agung Wijaya	19104060025	Pendidikan Kimia
10.	Divisi Publikasi Dekorasi Dokumentasi	Azkie Salma	19104070048	Pendidikan Biologi
11.	Divisi Lingkungan dan Kesehatan	Irvanda Mustofa Arif	19104070055	Pendidikan Biologi
12.	Divisi Lingkungan dan Kesehatan	Nugroho Septiajie	19101050038	Sastra Inggris



## LAMPIRAN

### ANGGARAN DANA

#### Program Kerja :

##### A. Pojok Baca

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Rak Buku	Rp 40.000	2 buah	Rp 80.000
2.	Stiker Administrasi	Rp 5.000	3 buah	Rp 15.000
Total				Rp 95.000

##### B. Sosialisasi Toga

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Tanaman Toga	Rp 5.000	50 buah	Rp 250.000
Total				Rp 250.000

##### C. Jumat Bersih

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1	Sapu Lidi	Rp 20.000	2 buah	Rp 40.000
2	Sapu Lantai	Rp 20.000	2 buah	Rp 40.000
3	Kemoceng	Rp 15.000	1 buah	Rp 15.000
4	Serok Sampah	Rp 10.000	1 buah	Rp 10.000
5	Serok Sampah Plastik	Rp 15.000	1 buah	Rp 15.000
6	Alat Pel	Rp 30.000	1 buah	Rp 30.000
7	Super Pel	Rp 25.000	1 buah	Rp 25.000



8	Lap Kaca	Rp 10.000	1 buah	Rp 10.000
9	Semprotan Cling	Rp 15.000	1 buah	Rp 15.000
10	Stela	Rp 20.000	1 buah	Rp 20.000
11	Kapur Barus	Rp 25.000	1 buah	Rp 25.000
Total				Rp 245.000

#### D. Rumah Belajar

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1	Whiteboard (30x50)	Rp. 40.000	1 buah	Rp. 40.000
2	Spidol	Rp. 8.000	2 buah	Rp. 16.000
3	Penghapus papan tulis	Rp. 10.000	1 buah	Rp.10.000
Total				Rp. 66.000

#### E. Pembuatan Plang Lelayu

No	Nama Barang	Harga Satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Snack Doorprize	Rp 5.000	3 kali	Rp 15.000
Total				Rp 15.000

#### F. Kebutuhan Kesekretariatan

No.	Nama Barang	Harga satuan	Keterangan	Jumlah
1.	Kertas HVS	Rp 40.000,00	1 rim	Rp 40.000,00
2.	Amplop	Rp 20.000,00	1 pack	Rp 20.000,00
3.	Stampel	Rp 50.000,00	1 buah	Rp 50.000,00
5.	Alat Tulis	Rp 25.000,00	1 paket	Rp 25.000,00
6.	Banner Posko	Rp 150.000,00	2 buah	Rp 300.000,00
Total				Rp 435.000,00





TOTAL

No.	Program	Jumlah
1.	Pojok Baca	Rp 95.000,00
2.	Jumat Bersih	Rp 245.000,00
3.	Rumah Belajar	Rp 66.000,00
4.	Plang Lelayu	Rp 250.000,00
6.	Taman Pendidikan Al-Quran	Rp 15.000,00
7.	Sosialisasi Toga	Rp 250.000,00
8.	Kebutuhan Kesekretariatan	Rp 435.000,00
9.	Lain-lain	Rp 300.000,00
Total		Rp 1.656.000,00